



PERIÓDICO SEMANAL LITERARIO

Redacción y Administración: San Cristóbal, 12; Sueca.

(No se devuelven los originales)

Número suelto
10 céntimos

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:
En Sueca, 75 céntimos trimestre.
Fuera, 85 " "
PAGO ADELANTADO

Número atrasado
15 céntimos

LA CULTURA

Una de las cosas que los pueblos necesitan tanto como el pan para su sustento, es la cultura, el pan del espíritu. El hombre, en su vida de relación y para el cumplimiento exacto de sus deberes sociales, es fuerza que á la esplendorosa luz de la instrucción, abra los ámplios ventanales de su inteligencia.

Aunque un pueblo tenga asegurado el pan, su vida física, no por eso es feliz, si carece de cultura. Moralmente, es un pueblo muerto. «No solo de pan vive el hombre».

El pueblo, pues, que al par del alimento material, busca y se interesa por el intelectual, se encuentra, puede decirse, en potencia propicia de hallar la clave de la felicidad, porque la cultura vigoriza la raza, vivifica la savia de su esencia y en el orden práctico contribuye á solucionar los pro-

blemas económicos que dificultan la vida de las colectividades.

Hay un ejemplo elocuente que apoya incontestablemente ese aserto. En los pueblos que se han ido haciendo fuertes por el progreso y la cultura, la paz es un hecho. En cambio, aquellos otros como el pueblo marroquí (vervi gracia) se despedazan entre sí, en guerra con los extraños muchas veces y siempre poniendo obstinados valladares á los avances de la civilización.

En ese Imperio, desde el mismo sultan hasta el último jefe de tribu, la barbarie es la que impera, el robo el que domina, la anarquía y el caos los que triunfan. Todo ello lo matiza el estado de salvajez en que viven aquellos seres montaraces, no educados en nobles y sanas enseñanzas.

Carnegie, multimillonario escocés, gastándose más de 200 millones en 1.400 bibliotecas públicas establecidas en su país natal y los Estados Unidos y dotando á la

Universidad de París de una renta de 12.000 francos, ha hecho una obra meritisima de educación, que debieran imitar todos los poderosos.

En España se hace necesario que se haga algo parecido á ese difundidor y amante de la cultura, para la creación de más bibliotecas públicas de las que tenemos, para el aumento y mejoramiento de las escuelas y para el establecimiento de granjas para las prácticas agrícolas. Pues triste es decirlo, pero nadie nos negará que en este país existe aun mucha gente por civilizar.

Asamblea agrícola

Se ha celebrado en San Sadurn de Noya la anunciada reunión de agricultores, para discutir y acordar los medios más convenientes para combatir la adulteración y falsificación de los productos agrícolas, en cumplimiento del acuerdo tomado por la «Asociación Agrícola Catalana Balear». Como medio práctico para alcanzar este fin, se acordó crear un Sindicato de unión para la defensa de los productos agrícolas, el que tendría por principal objeto realizar la persecución de las falsificaciones. A este fin, se aprobaron las conclusiones siguientes:

«Las entidades oficiales agrícolas congregadas en la Asamblea de San Sadurn de Noya, proclaman la acción necesaria de los agricultores para imponer la pureza de los frutos de la tierra desde su producción hasta su consumo.

Sin abandonar otras ideas, medios y procedimientos que el tiempo puede presentar como realizables y quizá necesarias, acuerda, interinamente, sin modificar en lo más mínimo los acuerdos tomados por la Federación Agrícola Catalana-balear:

1.º Se creará un Sindicato regional de defensa de los productos agrícolas.

2.º Este Sindicato será de unión para la defensa de dichos productos y se constituirá con arreglo al párrafo 2.º del artículo 10 de la ley de 28 Enero de 1906.

3.º No dejar el estudio de otros planes que puedan realizar la misma idea en beneficio de los intereses agrícolas.

4.º La cuota que satisfarán los adheridos sindicatos será absolutamente voluntaria. y

5.º Se pedirá el apoyo moral y material al Estado, Diputaciones y Ayuntamientos, siempre que aquél no prive la acción completamente autónoma del Sindicato.»

En esta región hace falta una cosa parecida.

Malas costumbres

No es que quieren más á sus hijos los padres que cierran los ojos ante sus defectos; es que son menos discretos que los que los estudian para corregirlos ó castigarlos convenientemente, cuando la corrección no basta.

Manoseado está el ejemplo del médico, que, para curar la llaga, necesita descubrirla; pero es de gran aplicación y á él hemos de acudir, para que no se nos tache de poco patriotas, al poner de manifiesto algunos de los vicios sociales que nos corroen y envilecen.

El primero es la vagancia, hija del orgullo en la mayor parte de los casos.

¿Cómo ha de tomar un oficio el hijo de «aristocrática» familia venida á ménos?

¡Imposible!

Sus medios no le permiten hacerse abogado, diplomático ó marino y es preciso quedarse sin ser nada.

¿Que se diría del hijo de D. Fulano de Tal, si se decidiera á empuñar el pico ó la garlopa? ¿Que espectáculo daría vendiendo telas detrás de un mostrador ó encorvando la espina ante una mesa de escritorio?

¡Nunca! Aun quedan relaciones, aunque se haya agotado el dinero, y nada más fácil que buscarle una colocación en las oficinas públicas, para que el Estado atienda prodigamente á sus necesidades y hasta á sus vicios.

Aunque entre con poco sueldo, ya se le creará un porvenir, postergando al más desvalido, que suele ser el más útil, sosteniéndole en su puesto sin vacilar ante la baja adjudicación ó la vergonzosa súplica.

Esto no es deshonoroso para el señorito; lo bajo, lo indecente. lo que no hará nunca es trabajar; jeso mancharía sus timbres! Sablear al amigo, abusar del pariente, vivir á costa del país, tiene hasta un saborcillo aristocrático.

Ser em del teatro muy divert encallecen músculos.

Mientras biada de t sus lament no come y canso para con lujo y tos lugares

¿Y es q Si así fu es perdura no puede a

Hay q pues cierta ble la cont se realiza.

Deben ramente m preocupan y manera o honestidad trabajo cor

Ejempl que tan p imitar lo m es adaptab tras costum dores de lo

Escuela jo, conside mo condici dible.

El trab todos, por legítima co moral que «Pueblo tr

Los

Uno de todas las el tre las poco vino es un debe darse de la vida; tas consec

Ser empleado y no ir á las oficinas, salir del teatro para ir al elegante restaurant, es muy divertido, ni la cabeza se fatiga, ni se encallecen las manos, ni se maltratan los músculos.

Mientras tanto la producción gime agobiada de tributos, la industria no cesa en sus lamentos y el obrero, cuando almuerza, no come y ha de trabajar sin tregua ni descanso para que el vago celebre orgías, vista con lujo y exhiba su desaprensión en cuantos lugares visite.

¿Y es que esto no tiene remedio?

Si así fuese, habría que convenir en que es perdurable la perturbación social; y esto no puede aceptarse.

Hay que ir contra esa perturbación, pues ciertamente que va haciéndose imposible la continuación de la vida tal como hoy se realiza.

Deben los gobiernos, si es que verdaderamente miran por el bien de la patria y se preocupan del problema social, ver el modo y manera de destruir esas necias y absurdas honestidades que nos inducen á mirar el trabajo como deshonor.

Ejemplo nos dan otras naciones, y ya que tan propicios nos encontramos para imitar lo malo ó cuando menos lo que no es adaptable á nuestra educación y á nuestras costumbres, seamos alguna vez imitadores de lo bueno.

Escuelas y talleres. Protección al trabajo, considerándolo como Ley de la vida, como condición precisa, como deber ineludible.

El trabajo para todos es el descanso de todos, por el bienestar material que es su legítima consecuencia y por el bienestar moral que resulta del siguiente axioma: «Pueblo trabajador, pueblo virtuoso.

Los niños y el vino

Uno de los errores más extendidos entre todas las clases sociales pero, sobre todo, entre las poco acomodadas, es el de creer que el vino es un valioso alimento, y que, por tanto, debe darse á toda hora, y en todas las edades de la vida; este crasísimo error acarrea funestas consecuencias, sobre todo en los pobres

niños que mueren víctimas de la ignorancia de sus padres; el vino, lejos de ser un alimento, es un debilitante que paraliza las digestiones, que absorbido por el estómago, produce acedías, excitaciones nerviosas, dolores de cabeza en los pequeños, y, á la larga, verdadera bronquitis, cuya causa á veces no pueden explicarse las mamás que con todo esmero cuidan del niño, bronquitis que no son debidas más que al llamado *catarro de los bebedores*; en efecto, son muchos los padres que desde los primeros días de la vida dan á sus hijos vino, jerez, gotitas de ron, cognac, licores de todas clases, etc. la mayoría de los pequeños gustan mucho de los alcohólicos por la excitación nerviosa que en ellos producen, é inconscientemente los demanda a sus imprudentes padres, parientes y amigos, que cometen un verdadero atentado contra su salud, dándoles si quiera sea á pequenísimas dosis, lo que el sabio fisiólogo Richey incluye entre los *venenos de la inteligencia*.

¡Cuántas dispepsias, meningitis, convulsiones, accesos de epilepsias, congestiones retinianas, etc., tienen su origen en el uso imprudente del alcohol!; *los niños no deben empezar á gustar el vino antes de los diez años, salvo indicación del médico*; hacer lo contrario es arruinar su organismo, envenenar su inteligencia y predisponerles á cometer todo género de excesos en el orden moral.

En el próximo Congreso de Educación Familiar, que se celebrará en Bruselas del 21 al 25 de Agosto actual, coincidiendo con su Exposición Universal, uno de los temas propuestos es el de «Ligas contra el alcoholismo»; y es que los médicos pedagogos y pensadores de todos los países, están convencidos, en virtud de los datos que arrojan las estadísticas de los hospitales, cárceles, manicomios y los modernos estudios de Fisiología en lo que se refiere á la herencia, que el alcohol es el mayor enemigo de la humanidad y sobre todo de los niños, cuya vivacidad de sistema nervioso les hace sumamente susceptibles á la acción material y moral, como acertadamente se denomina el alcohol y los diversos compuestos que con él se fabrica y tanto contribuyen á la degeneración de la raza.

DR. CALAIRABEÑO.

DE LITERATURA

AMOR DE MADRE

Una noche cruda del mes de Enero, y por el camino que de la Iglesia va á una de las

casas del pueblo de X, vese cruzar lentamente una pequeña comitiva que interrumpe el silencio que reina doquier.

Llegados á la mencionada casa son recibidos por otros que adentro esperan la llegada de los visitantes.

Es el Viático que va administrársele á Emilianá, hermosa joven que en lo mejor de la vida encuéntrase postrada en cama víctima de fiebre devoradora; dicensé por el sacerdote las preces de ritual y otra vez vuelve á partir la pequeña procesión llevando á su divina Majestad y desafiando en su nombre á todos los elementos del cielo.

Al pié de la cama de la enferma una mujer dirige fervientes votos á la Virgen, es la madre de Emilianá que ofrece subir de rodillas á la ermita donde se venera dicha imagen, si salva á su hija de la muerte.

Estamos en Abril, por entre peñas y matorrales vense subir dos mujeres. La primera con las manos y piernas sangrando y la segunda siguiendo sus pasos pálida y llorosa.

Son Emilianá y su madre, que se dirigen á cumplir el voto que un día hicieron á la Virgen de sus amores.

A cada parada que hace la madre, Emilianá corre á ella abrazándola y colmándola de caricias, mientras que de los ojos de aquella, se desprende una silenciosa y lenta lágrima, y á sus ojos aparece una sonrisa de alegría.

MANUEL CANO.

LA REJA

Aún parece que te vea tras la malla de mil
que se abraza y se confunde con los hierros
(de tu reja.

y formando marco agosto,
rodeada de tus hermosas, azabachinas guedejas

...Aun parece que me hables
y que dulces melodías de tus labios de cereza
repercutan, con dulzura, sobre el fondo de mi
(alma,

sobre el alma de mi pena.

Bajo aquel cielo, cuajado
de fulgentes, titilantes y de nítidas estrellas,
mis amores te contaba,
yo en la calle y tu escuchando tras los hie-
(rros de la reja.

¡Pero aquel tiempo ha pasado!
Y la malla de mil hojas de la verde enreda-
(dera

como nadie la cuidaba
ha perdido sus colores, y la vida, y ¡está seca!...

¡Y que lástima tan grande
que este recuerdo se pierda;
porque siempre que pasaba por la calle en
(que vivías,

mi suspiro era para ella!...
¡Para esa tupida malla que se abraza y se
(confunde
con los hierros de tu reja!...

J. VECINA LÓPEZ.

Chusco oportuno

Paseaba una de las apacibles tardes del más apacible otoño, por el muelle de una de las poblaciones que mejor puesto tiene en el Mediterráneo, y disfrutaba lo indecible contemplando el espumaje que producía el choque impetuoso de las aguas contra las rocas que servían de cimientó al faro que señalaba á los navegantes la ruta que debían seguir para salvar los escollos.

Sentado en el pretil del muelle que sirve de paseo, al cual concurrían en aquella época como concurrirán hoy las graciosas hijas del Reino andaluz, conquistando corazones y recojiendo dulces promesas de felicidad y de ventura, fui uno de tantos como caen en las redes que allí con tanta maestría, acierto y buena suerte, se tienden para la pesca de maridos.

Vinieron á sacarme del éxtasis á que me había reducido la mirada escudriñadora y significativa de una hermosísima morena, las voces de un sujeto que despues resultó ser un extravagante, el cual con los brazos abiertos y con toda la fuerza de sus pulmones repetía con coraje, como si á ello le estimulase algún sentimiento extraordinario: ¡Nada! ¡Nada!— repetía sin cesar, dirigiendo su mirada hacia donde las olas parecían más encrespadas,

Muchos fueron acercándose al lugar y á todos sorprendía la actitud de aquel que en vano se esforzaba en dirigir, lo que todos suponían salvadora advertencia, á alguien que en peligro de ahogarse se encontraba.

Transcurrieron unos diez minutos sin que el grito de ¡Nada! ¡Nada! fuese interrumpido. Eran ya más de quinientas las personas que allí se encontraban y no se daban cuenta de

Un cocot d'á setse cuens
Que l'ix el pimentó roch.

El que llixca esta quarteta,
Be pot córrer com un galgo:
Que s'endurá bona feta
Si creu que vach á dir algo.

N.

Una chove de Valensia, que li diuen *Pepita* per mes seïes, mos ha escrit una carta demanantmos mes notisies sobre els novios de que parlarem en la primera tocata, y preguntantmos si aquells retratos son en miniatura; y conluix dient:

Que no se quiere casar
Con novio tan reducido,
Que no tiene una marido
Siquiera para empezar.

S.

*Ni en verano, ni en otoño,
Ni en primavera, ni invierno,
Porten els chinos mes moño
Que en mich de la calva un cuerno.*

S.

En Madrid se llama á eso
Un ciudadano de peso.

S.

LA DONSAYNA.

Núm. 4.

22 de Desembre de 1844

MODES Y COSTUMS DE LA CORT.

Es tant lo que tenim que dir sobre este punt, que en tres *donsaines* sanseres no hiá prou solfa para enterar als nostres paisans, y espesialment á les nostres paisanes, de tots los perifollos y guilindaines de nova invensió, que veu un home á cada pas per estos barrios. Pareixerá mentira lo que anem á dirlos, pero tingas present:

Que hablando un dia sobre esto
Digué un sábio molt profundo,
Que lo que pasa en el mundo
No sucede en ningun puesto.

Y al cap y al fi, el que no vullga créureu, que vinga á buscaro.

LAS NUBES.

En primer lloc, ya no s'estila fer calsa. Ara, á conte de fer calseta, les madames pasen la velada fent *nubes*, pera posárseles al cap quant ixen de nit de casa; com si totes elles no tingueren ya rodant per baix del moño mes núbols que una troná de mata-mon.

Asó de *las nubes*, vé á ser una espesie de faixa de estám de colors, de set á huit vares de llargaria lo manco, que se emboliquen en trenta voltes *arriba y abaco* desde el tos hasta els nasos, desde el front al bascoll, y desde baix la barba á la coroneta, aguaitant no mes per un badallet els dos ulls (la que no está torta) y presentant sinse vergoña *al público* una capsana, que pareix propiament una carabasa del trompilot.

Est
tots el
ños, e
nes á
els ca
te pas
y en n
queta

Y
ñor, l
do d'
la ú c
naete
temp
en un
ta, y
todo e
Españ

Asi tenen vostés el figurin:

Aixina (y en les dos cames)
Van p'el carrer per la nit
Casi totes les madames
De la *corte de Madrid*.

LA POLKA.

Esta es l'atra moda que ocupa hui en lo dia els ánimos y ánimes de tots els madrileños y madrileñas. Els vestits es porten *á la polca*; els moños, els risos y les peluques *á la polca*; els gorros, sombreros y papalines *á la polca*; les casaques; chopetins, capots y saragüells *á la polca*; els carruaches que s'estilen, ara tots son *á la polca*; de módo que á este pas no ham de tardar molt en rasarnos el tos y el melic *á la polca*; y en menchar també cuansevol dia arrós *en polca*; ú estofado *en polqueta* á conte de fulles de llorer.

Y encara haurá qui mos diga,
Al vore que un carro volca,
Caballers, *no hay* que asustarse,
Que aixó es que balla *la polca*.

Y á tot asó, ¿saben els nostres suscritors lo que es *la polca*? Pos siñor, *la polca* es un ball de *estrangis*, que té manco sustansia que el caldo d'olives. Figúrense vostés dos ninots (mascle y femella per supost) la ú davant del atre en los brazos á *uso* de anses de cànter, fentse monaetes y cortesies en lo cap á dreta y esquerra, y repicant al mateix temps els talons en terra com qui trenca anous, y que á lo millor y en un bell-en-sec peguen una esquivá capa arrere á estil de mula guita, y seguixen fent voltes, acasantse, y chuant á la piu, y... así tenen *todo el misterio polquil*, que per mes ruido que moga en *la corte de España*,

Sempre es bó que es considere
Y que es diga ben cridant,
Que es mes bonico y brillant
El fandango per darrere
Que la polca per davant.

LOS GARBANSOS.

Asó no digám que siga moda nova; ans al contrari, de masa vella que es s'en pasa de ralla y podien ya manarla retirar; que en este mon tot cansa, hasta el anar á peu. Que ploga, que neve, que fasa sol, sempre els *garbansos* rodant p'els nasos; está un home de *garbansos* hasta la coroneta. Ni la moda de *las nubes*, ni la mateixa *polca* han pogut desterrar encara de les cuines madrileñas la costum de no coure en los seus foguers mes que *garbansos*. Els dilluns li donen á vosté puchero en *garbansos*; els dimats *garbansos* en puchero; els dimecres *garbansos* asóles; els dichous solen tráurelos en un plat; el divendres, com es dia de dichuni, en casola; els disaptes en perol, y els dumenches en un... cuerno.

Mes clar, y en una paraula,
Tingues ó no tingues gana,
No hiá un dia en la semana
Sinse els *garbansos* en taula.

Y no creguen vostés que asó es alguna menchá del atre mon, ó alguna pepitoria que fá els morros lluentos com la cansalá ransia; no señor, *nada de eso*.

Que aixina en bones raons,
Sinse cuentos ni romanos,
Els madrileños *garbansos*
Son com els nostres sigrons.

EL FRET.

Esta sí que es moda que está ara per este terreno en tot lo plé y en tota la forsa. Es molt dolsa, porque no mes de pensar en ella hiá qui es chupla els dits y balla en un peu.

Así diuen *frio*, y per lo regular el porta tot lo mon en cuansevol puesto; pero s'estila mes en les mans y en los peus, y sobre tot en la punteta del nas. En esta part se usa de diferents colors; hiá qui el porta roch, hiá qui el porta blau, hiá també á qui li agrada mes morrat, y no falta algú que atre qu'el porta penchant. ¡Eu! y enguañ fá un fret que pela, en termes.

Que no pot un lechuguino
Aguantar no mes mich-hora

lo que ocur
miraban ha
cara aquel

Impacien
go más y m
preguntar á
ocurría y el

Sonrien
a la multitu

—Pues
que yo deci

Unos se
cada. Otros se
chusco y po
guir su cam
bras: Nada.
más agracia
ño sufrido o
daluз empe

—Caball
escándalo, z
mento ze vi

Terminó
chusco mot
tertulias.

En lo qu
de pauta pa

DE LA LOC

AYU

Extracto de
tual.

Leida el
bada.

El Ayun
la correspon
lación de los
la Caja mu
mana.

Se autori
tas y factura

Se aprob
tes de la re
arbitrios de
nicipal y mu
tes al segun

Se conce
señores sigu

A D. Vi
truir una cas
campo de su
da del Mare

lo que ocurría, máxime cuando por más que miraban hacia el mar nada veían que justificara aquel extremado grito.

Impacientes los curiosos y en este caso algo más y menos disculpable, se disponían a preguntar á aquel energúmeno que era lo que ocurría y el por qué de sus exclamaciones.

Sonriente volvió la cabeza y dirigiéndose á la multitud exclama muy satisfecho:

—Pues nada señores nada y nada era lo que yo decía á todos cuantos me escuchaban.

Unos se disponían á vengarse de la chuscada. Otros celebraban el buen humor del chusco y por fin este pudo abrirse paso y seguir su camino repitiendo las mismas palabras: Nada. Nada, y dirigiéndose á los que más agraciados se consideraban por el engaño sufrido con la sócarronería propia de andaluz empedernido, les dijo:

—Caballeros zi por naa ze ha movio tanto escándalo, zi hubiera pazao algo... el firmamento ze viene abajo...

Terminó en risa y fué la estravagancia del chusco motivo de conversación en todas las tertulias.

En lo que nadie pensó fué en que sirviese de pauta para emborronar algunas cuartillas.

M. PIDALLA.

DE LA LOCALIDAD

AYUNTAMIENTO

Extracto de la sesión celebrada el día 4 del actual.

Leida el acta de la anterior quedó aprobada.

El Ayuntamiento se dió por enterado de la correspondencia oficial recibida y de la relación de los ingresos y gastos verificados en la Caja municipal durante la anterior semana.

Se autorizó el pago de varios recibos, cuentas y facturas presentadas al cobro.

Se aprobaron las cuentas en todas sus partes de la recaudación de consumos y de los arbitrios de derecho de degüello, timbre municipal y multas gubernativas correspondientes al segundo trimestre del año actual.

Se concedieron licencias de obras á los señores siguientes:

A D. Victoriano Martí Sales para construir una casita destinada á vivienda en un campo de su propiedad que posee en la partida del Marený.

A D. Victoriano Puchol Beltrán para sustituir el tabique que existe en el segundo piso en la fachada lateral de la casa que habita, reayente á la calle de la Virgen, por pared de ladrillo de 12 centímetros de espesor y á don Enrique Pons Forés para derribar y reedificar de nuevo las casas números 61, 63, 65, 67, 69 y 71 de la calle de Martínez y Peris, con arreglo á los planos y memoria del Arquitecto D. Buenaventura Ferrando.

Se dió lectura á una instancia suscrita por un Concejal de D. Antonio Furió Malonda y otros, solicitando se encargue á D. Juan Silvestre Ferragud, por entender que es actualmente el hijo y vecino de esta Ciudad que mejores condiciones reúne para ello, la formación de la orquesta que ha de tomar parte en los próximos festejos dedicados á Nuestra Señora de Sales, escojiendo para ello á los vecinos que crea son más aptos sin distingos de ninguna clase. Se acordó pasara dicha instancia á informe de la Comisión de fiestas.

A propuesta de la Presidencia se acordó recomponer los caminos vecinales y los empedrados de las calles de la población que lo necesiten.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

NOTICIAS

Hemos tenido el gusto de ser distinguidos con el envío de la siguiente comunicación, en la cual se nos dá cuenta de haberse constituido en Valencia una patriótica agrupación, cuyo principal y casi exclusivo objeto es el de aunar los esfuerzos, actividades y medios de que puedan disponerse para que todos los estímulos económicos, sociales, científicos, políticos y artísticos de los Españoles y de nuestros compatriotas los ciudadanos de las Repúblicas Latinas, concurren á la multiplicación de afectos entre los unos y los otros.

Merece y debe merecer de todos el más entusiasta aplauso el pensamiento á cuya realización estamos dispuestos á contribuir con todo cuanto de nuestras modestas aptitudes dependa, dando comienzo á esa labor con la recomendación que hacemos de inscribirse en tan laudable agrupación.

Puede, pues, la misma, disponer como le plazca, del apoyo que sincera y noblemente le ofrecemos.

He aquí la comunicación de referencia:

«AGRUPACIÓN
AMERICANISTA-VALENTINA

Del objeto de la Agrupación

Estrechar las relaciones de afectos económicos, sociales, científicos, políticos, y artísticos de España y las Repúblicas latinas.

De su constitución y organización

Establecida en Valencia y con un carácter local, cuenta con la protección del comercio todo y de diferentes entidades á las que tan sólo las guía un propósito progresista. Una Junta Directiva es la encargada de comunicar los acuerdos que tome la Agrupación sobre las varias cuestiones y problemas que puedan surgir de su obra altamente simpática y aprovechable, tiene un poder decisivo y un Consejo Superior compuesto por distinguidas personalidades representativas de las fuerzas vivas de Valencia.

Socios de mérito son los representantes de las Naciones Hispano-Americanas y los americanistas más significados que residan en Valencia.

Socios de honor, los señores conferenciantes.

Su programa es:

Celebrar mensualmente conferencias que interesen á la Agrupación, y que serán dadas por doctas personalidades en la materia; fundar una Revista que sirva á los fines apuntados; formar una selecta biblioteca de obras de vulgarización americana; estudiar los problemas pendientes entre los Estados de allende el Océano y nuestra patria y realizar certámenes de sabor mercantilista.

El piso del paseo de la Estación, está reclamando una reforma igual á la que se está haciendo en el de la Plaza de la Libertad. En algunos puntos como por ejemplo en la terminación entrando por el Cequal, calle de la izquierda, más que piso de un paseo es escabrosidad de una montaña.

Según parece comienzan á circular de nuevo los llamados duros sevillanos y reanudan por consiguiente las dificultades en los pagos que esa dichosa moneda ofrece.

Lo que no nos esplicamos es la reaparición de esos duros, despues de haberse procedido á su recojida.

Suponemos que la Comisión de paseos, encargada de llevar á feliz término el arreglo del pavimento del paseo de La Libertad, habrá tenido en cuenta la conveniencia y hasta si se quiere la necesidad de hacer algo en su frente por la parte de la acequia para que no presente á la vista tan feo aspecto. Con poner una verja que sirva de respaldo al banco que allí puede y debe colocarse, creemos que hoy por hoy sería lo suficiente.

Las noticias que tenemos de la parte alta de la Ribera son bastante desagradables por la falta de agua que por allí se siente, que cada día es más y que está produciendo un enorme gasto en los cultivos, puesto que el riego se paga como suele decirse á peso de oro.

Poco ha durado la asistencia de la banda de música al paseo de la Estación los domingos. ¿No podría continuar siquiera hasta la terminación del verano? Lo agradecerían muchísimo las bellísimas pollitas, de las cuales hemos recibido el grato encargo de elevar en su nombre la petición en ese sentido al señor Alcalde.

Con arreglo á lo dispuesto en la Ley de Reclutamiento, los mozos que por cumplir veintíun años deban ser alistados el 1911 y tengan que alegar excepciones fundadas en la ausencia por más de diez años de la persona que la produzca (hijo de madre abandonada por su marido desde el tiempo indicado, ignorándose su paradero; hijo de viuda ó padre sexagenario, con hermano mayor, cuyo paradero se ignore, etc.) perderán el derecho á ellas si, con seis meses de anticipación al 1.º de Enero próximo, no presentan instancia

á la Alcaldía justificativa

A una e
quier doler
reviste extr
1.º del actu
gada en Val
sísima seño
viuda del q
tinguido am
rrell, perso
ceptos y ma
culares am
rolina, D. J
La finad
grados siem
res respecti

Fué D.a
posas y de

Vivió de
cifrando to
hijos.

Su muer
cio inmens

Reciban
do, la expre
do pésame.

Su pena
hora de inf

PASATIE

—¿Venc
cia un enfer

— Cuent
las ocho ter
vive en esta
jaros de un

SBCO

Dom. 7
Lun. 8
Mar. 9
Miér. 10

á la Alcaldía á fin de instruir el expediente justificativo de la excepción.

NECROLOGÍA

A una edad muy avanzada en la que cualquier dolencia por insignificante que parezca reviste extraordinaria gravedad, falleció el día 1.º del actual á las 12 y cuarto de su madrugada en Valencia, la muy respetable y virtuosísima señora doña Carolina Barranca Palau, viuda del que en vida fué nuestro muy distinguido amigo el Sr. D. Manuel Cabedo Parréll, persona apreciablesima en todos conceptos y madre de nuestros queridos y particulares amigos D. Daniel, D. Manuel, D.ª Carolina, D. Juan y D. Vicente Cabedo.

La finada contaba 83 años de edad consagrados siempre al cumplimiento de los deberes respectivos á cada época.

Fué D.ª Carolina Barranca, modelo de esposas y de madres amantísimas.

Vivió dedicada al cuidado de su familia, cifrando toda su ventura en el bien de sus hijos.

Su muerte, pues, deja en el hogar un vacío inmenso.

Reciban nuestros amigos los señores Cabedo, la expresión sincera de nuestro más sentido pésame.

Su pena y aflicción es la nuestra en esta hora de infortunio.

PASATIEMPO

—¿Vendrá usted mañana temprano?—decía un enfermo bastante grave á su doctor.

— Cuente usted con ello; precisamente á las ocho tengo que visitar á un enfermo que vive en esta misma calle, y así mataré dos pájaros de un tiro.

SECCION RELIGIOSA

DIETARIO

Dom. 7.—San Cayetano.
Lun. 8.—San Ciriaco.
Mar. 9.—Santos Justo y Pastor.
Miér. 10.—San Lorenzo.

Juev. 11.—San Tiburcio.
Vier. 12.—Santa Clara.
Sáb. 13.—San Juan Berchmans.

Semana religiosa del 8 al 14 de Agosto.

Miércoles.—San Lorenzo mártir. Misa cantada de 11 y de 12.

Jueves.—Aniversario general por doña Vicenta Mulet Baldoví y aniversario general por Asunción Navarro Ortells.

Viernes.—Aniversario general por José Andrés Meseguer Cebolla.

Domingo.—Fiesta á Nuestra Señora de los Desamparados por los devotos de su barrio. Por la tarde ejercicio de hora en el convento por la V. O. T. de S. Francisco.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

NACIMIENTOS.

Fermín Baldoví Marqués, Josefa Santamaría Rizo, Francisco Quiles Matoses, Consuelo Alcocer Año, Lorenzo Maiques Marco, Julia Ventura Montagud, Rosario Beltrán Fos, Emilia Martínez Martorell, Amparo San José Ferrer, Maximino Padilla Llopis.

DEFUNCIONES

Miguel Astornell Forquet, 19 meses; Magdalena Benedito Cebolla, 45 años; Manuel Castell Ferrando, 39 años.

MATRIMONIOS

Matías Zaragoza Lloret con María Aveño Guardiola.

LA VELOCE

Navigazione Italiana á Vapore sede in GENOVA

para MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

SOLO EN 14 DIAS DE NAVEGACIÓN

Saldrá fijamente del puerto de Valencia el día 15 de Agosto el magnífico vapor de 10.100 toneladas

= **BRASILE** =

admitiendo carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Agentes generales en España: Sres. IGNACIO VILLAVECCIA y Compañía de BARCELONA.

Para más informes dirigirse al consignatario en Valencia

IGNACIO SIMÓ
Plaza Príncipe Alfonso, 16, bajo.

SECCION DE ANUNCIOS

Dr. Valls y Masgarós

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES SECRETAS

VENEREO ☉ SÍFILIS ☉ MATRIZ ☉ ORINA
GARGANTA ☉ BOCA ☉ NARIZ ☉ OÍDOS

DISPENSARIO ANTIRREUMÁTICO

DEL DOCTOR VALLS

Curación rápida de la ciática y reumatismo con las inyecciones de suero oxigenado gaseoso del DR. PINO, de Madrid.

HORAS DE CONSULTA:

De 10 á 1 tarde y de 6 á 8 noche

Palau, 14-VALENCIA-Palau, 14

(frente á la Central de Correos)

CARLOS SALAZAR

Fábrica de Gaseosas

DE LA BODA
elaboradas con selectos Jarabes de azúcar

En este nuevo establecimiento se sirven abonos al precio de 1'25 pesetas por cada docena de botellas.

Cerrillo, 5.—SUECA

FONDA

EL SIGLO



C. de la Sangre, 27

CULLERA

Obras publicadas y de venta
en esta Administración.

Por D. José Bernat Baldoví.

El Sueco, 1 peseta.—Los pastores de Belén, 0'50 idem.—Famoso Litigio, 0'40 id.—Cheroni y Bartoleta. Carta d'un soldat, 0'15.—Pascualo y Visanteta, 0'15.—Batiste Moscatell, 0'15 id.—Qui tinga cues que pele fulla, 0'25 id.

Por D. Juan B. Granell.

Historia de Sueca. 2 tomos en rústica, 10 pesetas.

Por D. Juan Llopis Escrivá.

Alma Soñadora, 0'75 pesetas.

DOLOR DE CABEZA

Desaparece al momento
CON LA DOLORINA

Inofensiva, no ataca al corazón y preserva
de muchas enfermedades.

UNA DOSIS: **15** CÉNTIMOS

Caja de diez dosis: **5** REALES

PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

O

re, 27

RA

ración.

loví.

stores

Liti-

oleta.

cualo

Tosca-

s que

II.

n rús-

ivá.

va.

ES

Juan A. Estigarribia


Re

Número
10 cén

L

Por f
el que fo
jer una c
nocimien

Pued
nidad qu
Dios; des
muy alta,
bargo, el
ra y la im
nar en la
cho de se

En el
tud para g
para el go
cante. No
parada qu

En la
gar domé
estensión